
南方日報：談判是解決南海爭議的唯一可行之道
香港文匯報訊 據新華網報道，7月13日，國務院
新聞辦公室發表《中國堅持通過談判解決中國與菲
律賓在南海的有關爭議》白皮書，重申了中國在南
海問題上的一貫立場和政策，致力於把南海建設成
和平之海、友誼之海和合作之海。《南方日報》昨
日發表評論員文章指出，這一立場，既為中菲解決
南海爭議指明了正確方向，也充分展現了中國和平
解決南海問題的誠意和善意。
文章指出，中國不惹事，但也不怕事。在領土和

海洋劃界問題上，中國始終堅持通過談判協商和平
解決有關爭議，不接受任何強加於中國的爭端解決

方案，不接受任何訴諸第三方的爭端解決方式。今
年以來，國家主席習近平已在多個外交場合重申這
一立場，獲得了國際社會的廣泛支持。可以說，中
國在南海問題上的立場和政策始終如一，談判是解
決有關爭議的唯一可行之道。
文章又談到，中國向來把周邊視為安身立命之

所、發展繁榮之基，堅持與鄰為善、以鄰為伴，堅
持睦鄰、安鄰、富鄰，堅持用和平方式、談判方式
解決爭端。截至目前，中國已與14個陸地鄰國中的
12個國家，本着平等協商、相互諒解的精神，通過
雙邊談判簽訂了邊界條約，劃定和勘定的邊界約佔

中國陸地邊界長度的90%。中國與越南已通過談判
劃定了兩國在北部灣的領海、專屬經濟區和大陸架
界限。中國對通過談判解決爭議的誠意和不懈努力
有目共睹。實踐也充分證明，談判取得的成果更容
易獲得當事國人民的理解和支持，能夠得到有效實
施，並具有持久生命力。只有當事方通過平等談判
達成協議，有關爭議才能獲得根本長久解決，有關
協議才能得到全面有效貫徹實施。正是基於此，中
國始終致力於同包括菲律賓在內的，直接有關當事
國在尊重歷史事實的基礎上，根據國際法，通過談
判協商和平解決有關爭議。

中美韓倡建全球創新共同體
APEC技展會深圳開幕 推進中小企同享機遇
香港文匯報訊（記者 李昌鴻、李望賢 深圳報道）昨日，第九屆APEC創新企

業技術交流暨展覽會在深圳會展中心開幕，吸引了APEC 21個成員經濟體的

1,350家創新企業。在「創新實現夢想」論壇上，韓國中小企業局、美國商務部中

小企業署和中國APEC中小企業服務聯盟等聯合發起「APEC共建全球創新共同

體」，獲得APEC許多國家的積極響應。目前，許多APEC成員的企業紛紛涉足

智能無人駕駛汽車、智能工廠和智能生活等，以把握全球前沿創新科技帶來的機

遇。
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據悉，此次展覽會由工信部、深圳市和創新創業平
台「硬蛋」等聯合舉辦。工信部副部長馮飛、深

圳市副市長陳彪、韓國中小企業廳次長崔壽圭、秘魯駐
華大使胡安．卡洛斯．卡普納伊、英特爾全球副總裁楊
旭等眾多知名人士參會。

促成員體適應產業變革
馮飛在主題發言時表示，當前全球正在面臨着、孕
育着新一輪科技革命和產業變革，在此大背景下，主
要經濟體包括APEC的主要成員體，要適應新一輪科
技革命和產業變革方向。國際貨幣基金組織發佈的最
新報告認為，亞太地區今、明兩年經濟增長依然強
勁，預計GDP增速將達到5.3%，幾乎佔到全球經濟增
長的三分之二，是全球經濟增長最重要的引擎。今年
一季度中國經濟持續保持中高速增長，按照世界銀行
的數據估計，2015年中國經濟增長對全球經濟增長的
貢獻率達到了26.1%。韓國中小企業廳次長崔壽圭

稱，韓國、中國、美國等APEC各國加強中小企業的
創新和交流，分享知識和經驗，從而實現共同繁榮和
增長。

增交流合作 共迎挑戰
在APEC成員國中，美國、日本、韓國、中國等均有
數量巨大的中小企業，是活躍的科技創新主體，卻也面
臨資金、技術和研發等問題和挑戰。此次APEC中小企
業技術創新暨展覽會，就是為了促進該區域中小企業交
流與合作，並加強各國企業相互之間的創新協作。為了
共同促進亞太地區中小企業的共同交流和創新發展，會
上，韓國中小企業局、美國商務部中小企業署，以及中
國APEC中小企業服務聯盟、深商聯及「硬蛋」共同發
起APEC共建全球創新共同體，許多其他APEC國家也
紛紛積極關注和回應。
身為APEC共建全球創新共同體發起方之一，科通芯
城（0400）兼「硬蛋」創始人康敬偉在會上表示，作為

連接中國大製造和世界頭腦的大平台，「硬蛋」眾測平
台上800萬粉絲助力智能硬件產品大大提升用戶體驗。
依托深圳供應鏈，「硬蛋」將中國大製造的產能共享給
世界創新企業，解決企業供應鏈難題，並降低供應鏈成

本。同時，它的平台吸引了眾多投資機構，雄厚的資本
能力能夠幫助資金緊張的創新企業攻克資金難題；更加
重要的是，「硬蛋」還為平台上的萬多家全球創新企業
提供營銷服務，幫助企業開拓龐大的全球市場。

在第九屆APEC中小企業
技術交流暨展覽會論壇上，
華大基因創始人汪建做主題
演講時表示，通過基因研究

可以延長人們的壽命，未來許多人活到一
百歲並非夢想。

「財富乃身外之物，健康才最重要。」
汪建說，他在深圳既沒有自己的房子，也
沒有自己的小車，他最看重的是身體的健
康，並指基因科技不但能幫助人們擁有健
康的身體，還可以預防和預知出生缺陷。
目前華大基因研發的相關技術，已經到了
一個在經濟上相對可以接受的程度，如果
把這個項目推廣到全國，中國可以成為全

球控制出生缺陷最好的國家。
他指，所有的腫瘤都是基因病，癌症是

人和環境相互作用而造成的，腫瘤可以預
防。

汪建續稱，「我們用基因技術治療一位
腫瘤晚期患者，用靶向治療的模式把腫瘤
抑制住了。」而基因科技則可以將出生缺
陷降低到全世界最低，讓中國的心腦血管
和癌症發病率減少，患了這些疾病的人通
過基因技術治療，亦能盡快地恢復過來。

因此，「未來人們健康地活到一百歲並
非夢想。」汪建的演講引發許多觀眾的興
趣，現場響起熱烈的掌聲。
■香港文匯報記者 李昌鴻、李望賢 深圳報道
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基因延長壽命 百歲不是夢想
香港文匯報訊（記者 李望賢、李昌鴻

深圳報道）據工信部副部長馮飛透露，
近年來國務院力推行政審批改革，從
2013年至今共取消和下放了500多項行
政審批事項，企業註冊的法定時間由20
多天減少為5天，新創企業大量的湧現，
今年1月份至4月份全國新登記的企業是
157.2萬戶，也就是說，平均一天有1.2
萬戶新創企業出現。
馮飛表示，中小企業的發展在中國經

濟中的地位非常重要， 80%的就業是中
小企業提供的，而90%以上的企業數量
是由中小企業組成的。他指出，中國經
濟進入了「新常態」， 在這個轉變的過

程當中，中小企業的轉型升級和結構調
整既是重點更是難點，面臨着嚴峻的現
實挑戰和難得的發展機遇。當前中小企
業發展呈現分化態勢，一方面傳統的加
工型、代工型企業困難較大，面臨着市
場需求不足等挑戰。另一方面，一大批
的創新型中小企業亦在不斷湧現。
據悉，去年中央決定建立中小企業發

展基金，由中央財政出資150億元，由社
會企業、金融機構共同參與，設立了總
規模為900億元的中小企業發展基金，主
要投資於種子期、初創期、成長型的中
小企業。國家的發展基金首隻直投基金
在深圳誕生。

挑戰嚴峻 機遇難得

■馮飛促APEC的主要成員體要適應新一輪
的科技革命，以及產業變革方向。

記者李望賢 攝

■■第九屆第九屆APECAPEC創新企業技術交流暨展覽會創新企業技術交流暨展覽會
在深圳會展中心開幕在深圳會展中心開幕。。 記者李望賢記者李望賢 攝攝

香港文匯報訊 據中通社報道，中國最高人民
檢察院昨日發佈《關於充分發揮檢察職能依法保
障和促進科技創新的意見》（以下簡稱《意
見》），強調積極發揮查辦和預防職務犯罪職
能，為科技創新營造良好的法治環境。最高檢新
聞發言人肖瑋表示，《意見》注重改進司法辦案
方式方法，特別提出慎重選擇辦案時機和方式，
對關鍵崗位的涉案科研人員，盡量不使用拘留、
逮捕等強制措施。
中國新聞網及正義網昨日報道，據肖瑋介紹，

《意見》要求依法懲治國家工作人員利用審批、
監管、執法司法等職權妨害科技創新發展的貪
污、受賄、失職瀆職犯罪，特別要重點查辦創新
驅動、轉型發展中不作為、亂作為，特別是國家
工作人員違反科研規律干預科研活動，導致重大
科研項目流產，造成重大損失的失職瀆職犯罪，
以及洩露國家重大科技秘密的犯罪。

最高檢：對涉案科研人員慎採強制措施

昨日清晨7時整，湖北梁子湖與牛山湖之間
3.7公里堤壩中的1公里隔堤成功爆破，運行
37年的牛山湖大壩退出歷史舞台，牛山湖重
新回到梁子湖懷抱。整個爆破過程僅3.5秒，
梁子湖與牛山湖隔堤爆破堤段瞬間崩塌，沉入
水底。此次破垸分洪後，預計可調蓄梁子湖水
5,000萬方。 ■文/圖：中新社
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因版面安排關係，「文化名人坊」、

「兩地融通」今日暫停。

香港文匯報訊（記者 帥誠 廣州報道）「仰
無愧於天，俯不怍於人」。昨日上午，在廣州
銀河殯儀館白雲廳舉行的葉選寧告別儀式上，
一幅挽聯如此寫道。不少到場弔唁者說，這正
是葉選寧將軍一生的真實寫照。昨日上午10
點，新中國開國元勳葉劍英之子、中國人民解
放軍原總政治部聯絡部部長葉選寧告別會，在
廣州銀河殯儀館白雲廳舉行。中共中央政治局
七常委送花圈。從全國各地趕來的親朋好友以
及民眾近千人，也前來為葉選寧送行。

弔唁隊伍長達百米
新中國開國元勳葉劍英之子、中國人民解放

軍原總政治部聯絡部部長葉選寧因病醫治無
效，於2016年7月10日1時10分在廣州逝世，
享年79歲。葉選寧有着傳奇的人生經歷，曾因
工傷事故右臂致殘，1988年9月其被授予少將軍
銜，為此亦被稱為「獨臂將軍」；後來，葉選
寧還練就了一手剛勁瀟灑的左手書法。著名畫
壇大家黃永玉點評，葉三（葉選寧）的書法格
局嚴謹，用筆郁沉，十分講究。在當今時髦的
時代，不從流俗，循尚規矩，是少見的。
在葉選寧告別儀式所在的白雲廳周圍，等待

弔唁的隊伍長達百米。上午10點，告別儀式準
時開始，但是由於前來弔唁的人太多，一直到
11點半，前來弔唁的人群才得以全部進入大
廳。在白雲廳內，葉選寧的大幅遺像正中懸

掛，兩旁的輓聯寫着「仰無愧於天，俯不怍於
人」，四周則擺滿弔唁者送來的花圈，中共中
央政治局七常委均有贈送花圈，海軍、空軍、
廣東省人民政府、廣東省人民代表大會常務委
員會也贈送花圈。

元勳後人紛緬懷
禮堂中，哀樂低回，氣氛肅穆。前來弔唁的人

們表情凝重，有人望着葉老的遺體靜靜啜泣，有
人在和葉老的親人握手時忍不住哭出聲來。
開國元勳後人們在得知葉選寧逝世的消息

後，也紛紛表示緬懷。羅瑞卿之子、八路軍研
究會副會長羅箭表示，「我和葉選寧從小是同
學，儘管在上世紀60年代中期我們就各奔東
西，但對於葉選寧，我一直覺得他很聰明。在
101中學上學的時候，他的成績很好。葉選寧和
我們一樣，從小在革命隊伍中長大，受父母的
熏陶很多。」
陳毅之子、新四軍研究會會長陳昊蘇也在悼

詞中講道：「驚悉選寧大哥去世，不勝哀悼，
向你們致以誠摯慰問。選寧大哥忠於黨和人民
的事業，為軍隊建設做出重要貢獻，是我們學
習的榜樣。他團結我們這些革命後代，發揮模
範帶頭作用，給我們深刻影響和巨大幫助，讓
我們大家永難忘懷。我們紀念選寧大哥，將團
結在習近平總書記和黨中央周圍，為改革開放
事業持續奮鬥，爭取更大的勝利。」

四方親友廣州送別葉選寧

■弔唁者送來的花圈擺滿四周，人們表情凝重。 本報廣州傳真


